

PRINCIPALES PROBLEMAS DE LA COMUNA DE CAUQUENES.

1.- DEFICIT DE VIVIENDAS

- Según datos proporcionados por Serviu, en la comuna existe un déficit que alcanza a las 1.635 viviendas, cifra que con seguridad se verá acrecentada si se consideran los proyectos de inversión productiva que se están ejecutando en la zona, por lo tanto es indispensable contar con una mayor asignación de recursos para solucionar este problema.

2.- DEFICIT DE PAVIMENTACION URBANA

- En la comuna de Cauquenes el 50,6% de las calles están sin pavimentar, lo que trae como consecuencia numerosos problemas tanto de tránsito vehicular como para los peatones, especialmente en la época invernal. Actualmente se han presentado 8 proyectos de pavimentación urbana al Minvu para el año 1994, por un monto aproximado de \$ 300 millones.

3.- DEFICIT DE ALCANTARILLADO

Aproximadamente el 10% de la población urbana no goza de este servicio. A través del Programa de Mejoramiento Urbano se encuentran en ejecución 3 proyectos de construcción de colectores de alcantarillado que van a beneficiar a los habitantes de las poblaciones Santa Cruz, Montero y Avda. Doctor Meza, con una inversión total de más de \$ 20 millones.

4.- ATENCION HOSPITALARIA

El problema de obsolescencia y carencia de equipamiento del Hospital de Cauquenes, obliga a la derivación constante de pacientes a otros Centros de Salud de la Región (Talca), con el consecuente encarecimiento y falta de tratamiento oportuno para los pacientes. Con el objetivo de solucionar en parte estos problemas, se ha presentado un proyecto de instalación de 1 equipo de rayos X, asignado al Hospital de Cauquenes y que actualmente se encuentra en Talca y otro de adquisición de 1 Ecotomógrafo. El costo de ambos no supera la suma de \$ 12 millones.

AVANCE EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS ANUNCIOS DEL PRESIDENTE

Ruta de los Conquistadores.

"Quiero expresarles también mi compromiso personal y de mi Gobierno de continuar esta ruta... antes del termino de mi período, que por lo menos quede comenzada la construcción de esa etapa".

- En referencia al tramo entre Cauquenes-Quirihue se han iniciado los estudios de ingeniería del camino con un costo aproximado de \$ 140 millones. La etapa del camino San Javier-Cauquenes, sector Arbolillo Cauquenes, será entregada en abril del presente año. Esta significó una inversión cercana a los \$ 1.500 millones.

Pavimentación camino Cauquenes Parral.

"Estamos empeñados en mejorar la pavimentación del camino a Parral y el camino Cauquenes a Chanco, reparando los tramos que esten en mal estado".

- La reposición de la ruta 128 desde el Km. 5 Cruce camino a San Javier, hasta el sector Unicaven, ha sido concluida, invirtiendose en esta obra aproximadamente \$ 900 millones; además se ejecutó una segunda capa de tratamiento asfáltico en el tramo Unicaven-Parral, con un costo de \$ 205 millones.
- La habilitación del camino Cauquenes-Chanco del Km. 0,0 al Km. 6,17 también ha sido completada, significando una inversión de \$ 350 millones.

Vitivinicultura:

"Estamos empeñados en un programa destinado a aprovechar adecuadamente las condiciones geográficas de esta zona para la producción de la vid y del vino".

- Actualmente se está ejecutando un proyecto de cambio de tecnología para viñas de cepas finas, a cargo del SAG, por un monto de \$ 10 millones y se está trabajando en la zona en el Programa de Cooperación con el Gobierno Italiano, coordinado por INDAP.

PRINCIPALES ACCIONES GUBERNAMENTALES

PERIODO 1990 - 1992

Las obras que más destacan por su envergadura son las siguientes:

1.- Vivienda.

- Se han construido 897 soluciones habitacionales, representando un total de \$ 598 millones, beneficiando a unas 2.700 personas.
- Estas obras se han localizado principalmente en las poblaciones Nueva Esperanza, Rosita O'Higgins y Cauquenes II.
- En el periodo se han construido 894 viviendas, significando una inversión de \$ 931 millones, lo que beneficia a una 3.000 personas.
Estas obras se han localizado principalmente en el sector Bellavista y Porongo.

2.- Salud.

- Destacada importancia tiene la construcción y equipamiento de las Postas de Salud Rural de Pilén, Tres Esquinas y Cayurránquil, por un monto superior a \$ 120 millones y el Consultorio General de la localidad de Sauzal con un costo de más de \$ 80 millones.

3.- Educación.

- En esta área se han realizado inversiones que alcanzan \$ 195 millones. Entre las más importantes destacan la reposición y equipamiento de la Escuela de Tapihue, la 1era. etapa del Taller del Liceo Politécnico y las reparaciones de numerosas escuelas y Liceos de la comuna.

4.- Mejoramiento de la Infraestructura Vial.

- En esta área se han concretado importantes obras como la reposición del camino Cauquenes-Parral, pavimentación asfáltica de la ruta de los Conquistadores en el Tramo entre San Javier y Cauquenes, habilitación del camino Cauquenes-Chanco y otras, con una inversión superior a los \$ 1.800 millones. Estas obras benefician substancialmente las actividades productivas y turísticas de la zona.

PROGRAMADO AÑO 1993

1.- CONSTRUCCION Y EQUIPAMIENTO INTERNADO LICEO B-34.

- Durante este año se iniciará la construcción de este internado femenino, cuyo costo asciende a más de \$ 100 millones.

2.- REPOSICION CON EQUIPAMIENTO DE LA POSTA DE SALUD RURAL DE CORONEL DE MAULE.

- En el presente año se iniciará esta obra cuyo costo es de alrededor de \$ 40 millones, que beneficiará significativamente a la población de este importante sector rural de la comuna.

3.- REPOSICION CON REUBICACION TALLER LICEO POLITECNICO C-33

- Esta obra significa un importante aporte a la capacitación técnica de los alumnos de este liceo. Su costo es de más de \$43 millones.